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Erstellt durch M. Markgraf Abteilung  Erstellt am 11.11.14 

VFD 
 

Besprechungsprotokoll 

 

Datum 08.11.2014 Uhrzeit 14.00-18.00 Ort Spay 

 
 

Thema Jahreshauptversammlung 2014 

Moderation Hanspeter Hartmann 

Teilnehmer Lt. Teilnehmerliste 44 MG anwesend 

Zur Kenntnis  

 

Nr. Art 
Beschreibung 

Maßnahme / Aktion 
Verantwortlich / 
Ansprechpartner 

Termin zur 
Erledigung 

1  

Top 1 Begrüßung 

Hanspeter Hartmann begrüße die Teilnehmer der JHV 2014. 
Die Einladung zur JHV 2014 wurde form – und fristgerecht 
versandt.  Die Tagesordnung wurde um den Punkt 1b Ergänzung 
der Tagesordnung erweitert (siehe Top 1b)   
   

 - 

2  

Top 2 Bericht des Vorstands 

Bericht des 1. Vorsitzenden  
Hanspeter Hartmann berichtete aus dem Bundesvorstand über: 
Neue VFD-Bekleidung wird es im VFD-Shop bei der Fa. Strauß zu 
kaufen geben, hier können die Mitglieder direkt bestellen ohne 
über eine Geschäftsstelle oder ähnliches gehen zu müssen.  
VFD-Kids: läuft gut an und wird weiter ausgebaut 
Internet für RLP: hier wird  Frau Vanessa Hennig wieder mehr  zur 
Verfügung stehen:  1. Schulung findet hierzu am 29.11.14 statt. 
Wanderverbände: Diese nehmen immer mehr zu (Traumpfade, 
Klettersteige, etc.), dazu werden immer mehr Weg zu Wander- 
wegen umgewidmet. Der Wanderverband hat bei der VFD eine 
Anfrage gestellt, um gemeinsam an einem integrativen Wander- 
wege-Management mit zuarbeiten. Hierzu werden aktive Mit- 
glieder gesucht, die an diesem Projekt mitarbeiten möchten.  
Entwicklung der VFD-Mitgliederzahl: im Jahr 2014 gab es 2000 
neue Mitglieder, dagegen stehen 700 Austritte 
Alpenritt 
Auf Bundesebene wird diskutier, ob Fernreisewege weiter er- 
schlossen werden sollen. Kooperationen mit einigen Nachbar- 

  - 
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ländern wie Belgien, Schweiz, etc. liegen bereits vor.  
Equitana 2015 
Die Equitana 2015 steht unter dem Motto „Fair zum Pferd“. 
Hierzu wird zusätzlich zum Stand ein Kompetenz-Centrum geben. 
Themen sollen u.a. sein: Übungsleiter, Futterhersteller, 
Sattelbauer, etc.  Wer mitmachen möchte, kann sich an die 
Bundesgeschäftsstelle wenden.  
Grasuntersuchung 
Es gab und gibt immer noch Todesfälle bei Pferden die durch 
Endophyten im Gras verursacht wurden. Da dies immer noch 
nicht richtig erforscht werden konnte, hat sich ein Sponsor 
gemeldet, der die Erforschung  mit einer größeren Summe 
unterstützen wird. Ebenso möchte dieser Sponsor, derzeit lebend 
in Ungarn, dass der Gedanke der VFD in Ungarn vermittelt wird. 
Hierzu lädt er Übungsleiter ein, für Kost und Logie inkl. 
Dolmetscher, für einige Zeit, in Ungarn die Reiter dort zu schulen. 
Wer sich melden möchte, soll sich bitte an die 
Bundesgeschäftsstelle wenden.  
 
Bericht des 2. Vorsitzenden 
 
Rüdiger Schnug berichtete über den neuen VFD-Messe-Hänger. 
Der alte Hänger hatte durch einen Unfall in 2013 einen Total- 
schaden davon getragen und musste ersetzt werden.  
Reitverbot in Anhausen 
Die gesperrten Wege sind nach Rückfrage beim Forstamt nicht 
auf Dauer gesperrt. Diese Wege wurden neu geschottert. Nach 1-
2 Jahren werden diese wieder frei gegeben. Das Wegenetz um 
Anhausen ist groß genug, um diese Wege umgehen zu können.  
 
Bericht des Sportwarts 
 
Manfred Reiss berichtete über eine Anfrage eines VFD-Mitglieds, 
welches nun in einem Gemeinderat tätig ist, bezgl. Reitrecht.  
Hierzu hat Haya Hadidi, Beauftragte für Rechts/Reitfragen aus- 
führlich in einer Mail Stellung genommen.  Fazit: die Vorlage des 
Städte- und Gemeindebundes gilt so nicht (§ 4), da hier das 
Landesnaturschutzgesetzt aus RLP als höhere Instanz gilt, welches 
über der Satzung der Gemeinden steht  
Weiterhin sollen die Mitglieder jedoch weiter wachsam sein, 
wenn in einer Gemeinde die Satzung so ausgeschrieben wird. 
Wenn dies geschieht, bitte den Hinweis an die 
Landesgeschäftsstelle.  
 
Er wird sich nicht mehr zur Wiederwahl als Sportwart aufstellen 
lassen.  Die Geschäftsstelle wird aber weiterhin auf O-Pica-Pau 
bestehen bleiben.  Zurzeit sind Kurse für Übungsleiter nicht 
gefragt, von ca. 30 Übungsleitern  in RLP sind nur noch sehr 
wenige tätig.  
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Hanspeter Hartmann ehrte Manfred Reiss für seine 8jährige 
Amtszeit als Sportwart mit einer Ehrennadel und Urkunde. 
 
 
Bericht Schriftführerin 
 
Martina Markgraf berichtete, dass der Vorstand in 2014 sich bis 
heute 4 x zusammengesetzt hat. Die Protokolle können auf der 
Internetseite von VFD-RLP unter Downloads eingesehen werden. 
Hierzu ist allerdings ein einloggen erforderlich.  Der Bericht der 
Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit folgt unter Punkt Top 5.  
 
 
Bericht des Kassenwarts 
 
Michael Anhalt legte  den Kassenbericht 2014 vor. 
Auch dieses mal konnten wir ein positives Betriebsergebnis 
erzielen.  In der Anlage sind die tatsächlichen Ein- und 
Ausnahmen für das Jahr 2014 dargestellt.  Unser 
Jahresüberschuss beläuft sich auf 4091,90 Euro.   

3  

Top 3 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Jutta Schneider und Katja Schäfer prüften die 
Kasse auf Richtigkeit. Bis auf einen fehlenden Beleg (Beleg über 
150,00 Euro für Flyer)  wurde die Kasse als in Ordnung geprüft.  

 - 

4  

Top 4 Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand stellte den Antrag zur Entlastung. 
Antrag wurde einstimmig (Vorstand enthielt sich der Stimme) 
angenommen. 

 - 

5  

Top 5 Bericht der Bundesdelegierten/Beauftragten 

 Sonja Schütz berichtete über ihre Arbeit im Jahr 2014. 
Die ihr zugesandten Berichte und Fotos von Veranstaltungen, 
Stammtischaktivitäten, etc. stellt sie auf die Internetseite des 
VFD-RLP. Dazu kommen noch eigene Berichte sowie Berichte die 
sie z.B. aus Facebook übernimmt, aufarbeitet und auf die 
Internetseite setzt, da wie all die Jahre zuvor  zu wenig Berichte 
zur Veröffentlichung an sie kommen. Die Stammtischleiter sollen 
zudem eine Unterweisung erhalten, wie sie selbstständig Berichte 
ins Netz stellen können, eine 1. Schulung findet dazu am 29.11.14 
mit Vanessa Hennig statt. Wichtiger als lange Texte sind Fotos. 
Diese sollten aber nicht „verkleinert“ gesandt werden, sondern in 
einer normalen Bilddateigröße, damit sie gedruckt werden 
können.  Weiterhin setzt sie die Berichte ebenfalls in die P+F.  
Es ist angedacht, dass es einen Leitfaden geben wird mit dem 
Inhalt, wie Texte erstellt werden sollen und was bei Fotos be- 
achtet werden muss.  
Zudem ist sie noch Aktiv im Bündnis gegen die Pferdesteuer.  
In Sachen Pferdesteuer wartet die VFD immer noch auf das Urteil 

 - 
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aus dem Normenkontrollverfahren, was bis zum Ende des Jahres 
vorliegen soll. 
 
Ruth Hartmann berichtete von der diesjährigen Bundes- 
delegierten Versammlung in Wuppertal. 
U.a. wurden folgende Themen behandelt: 
VFD-Internetseite – Angriff auf die Webseite 
Rechenschaftsbericht der Schatzmeisterin sowie Kassenprüfung; 
Nachwahl eines Bundesportwartes, Festsetzung des Jahresbei- 
trages, etc. das ausführliche Protokoll kann auf der Internetseite 
des VFD nachgelesen werden.  
Des weitern weist Ruth Hartmann nochmals daraufhin wie wichtig 
es ist, dass die Delegierten von ihren Landesverbänden gewählt 
werden und nicht am Landesvorstand bestimmt werden. Denn 
nicht der Vorstand wählt einen Bundesvorstand sondern die 
Delegierten der jeweiligen Landesverbände. Die Gesamt- 
stimmung der Budel war sehr angenehm.  
 
Die Budel 2015 wird vom LV-RLP  ausgerichtet. 

6  
Top 6 Wahl des Versammlungsleiters 

 Heinz Letschert  übernahm das Amt des Versammlungsleiters  - 

7  

Top 7 Wahl des Vorstands 
 
 

Als 1. Vorsitzender wurde wieder Hanspeter Hartmann 
vorgeschlagen und einstimmig mit 41 Stimmen /1 Enthaltung 
gewählt (2 Mitglieder waren zur Wahl nicht mehr anwesend). 
Hanspeter Hartmann nimmt die Wahl an.  
Für das Amt des 2. Vorsitzenden wurden Rüdiger Schnug und 
Sonja Schütz vorgeschlagen, bei einer geheimen Wahl wurde nach 
der Auszählung der Stimmen, Rüdiger Schnug ( 24 Stimmen ) 
wieder zum 2. Vorsitzenden gewählt. (Sonja Schütz erhielt 17 
Stimmen)bei 1 Stimme Enthaltung. Rüdiger Schnug nimmt die 
Wahl an.  
Für das Amt des Kassenwarts wurde Michael Anhalt wieder 
vorgeschlagen und einstimmig (41 Stimmen, 1 Enthaltung) wieder 
gewählt. Michael Anhalt nimmt das Amt an.  
Zur Schriftführerin wurde Martina Markgraf vorgeschlagen und 
mit 41 Stimmen/1 Enthaltung wieder gewählt.  Martina Markgraf 
nimmt das Amt an.  
Für das Amt des Sportwarts wurde Frau Claudia Reifferscheid 
vorgeschlagen, da Manfred Reiss sich  nicht mehr zur Wahl stellt.  
Des Weiteren wurde Dagmar Breitbach vorgeschlagen, diese 
lehnte aber die Aufstellung ab. Claudia Reifferscheid wurde mit 
41 Stimmen, 1 Enthaltung gewählt. Sie nimmt das Amt an.  
 
 

 - 
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8  

Top 8 Wahl der Kassenprüfer 

 Für das Amt der Kassenprüfer stellten sich wieder Katja Schäfer 
und Jutta Schneider zur Verfügung.  Sie wurden mit 38 Stimmen 
(2 weitere MG waren zu diesem Zeitpunkt nicht mehr anwesend) 
und 2 Enthaltungen gewählt.  

 - 

9  

Top 9 Wahl der Bundesdelegierten 

Da die Mitgliederzahl in RLP auf über 1000 MG gestiegen ist, 
können insgesamt 6 Delegierte für RLP gewählt werden. 
Als Bundesdelegierte wurden mit 34 Stimmen/ 6 Enthaltungen 
gewählt: 
Ruth Hartmann, Heike Kirst, Rüdiger Schnug, Michael Anhalt, 
Martina Markgraf und Sonja Schütz 

 - 

10  

Top 10 Verschiedenes 

- Klärung der kurzfristigen Absage des VFD Sternrittes 
Trotz vielfacher Werbung, eines großen 
Rahmenprogramms, lagen nur 10 schriftliche 
Anmeldungen in der Geschäftsstelle vor. Aus diesem 
Grunde wurde der Landessternritt abgesagt.  

- Gründung eines Event-Orga-Teams 
Sabine Barczyk, Dagmar Breitbach schlagen eine Grün- 
dung eines Orga-Teams vor. Hier sollen z.B. Infotage 
organisiert werden, etc.  Weiter  würden zu diesem Team 
Sonja Schütz und Vanessa Hennig gehören.  Für die 
Durchführung wird u.a. Infomaterial benötigt. 

- VFD Kids in RLP 
Sabine Barczyk würde diese Aufgabe für RLP gerne über- 
nehmen. Hier sollte mit der Sportwartin Claudia 
Reifferscheid organisatorisches abgesprochen werden.  

- Job-Seite  
Sabine Barczyk schlägt vor, dass es auf der Internetseite 
eine Rubrik geben sollte, in der  für bestimme Projekte 
durchzuführen Mitglieder gesucht werden. 

- Kommunikation 
Lt. Heike Kirst können aktuelle Formulare nicht von der 
Internetseite kopiert werden. Dies wird überprüft . 

- Flexi-Stammtisch 
Katja Schäfer schlägt einen s.g. Flexi-Stammtisch vor 
(siehe Anlage). Ergänzung zu gemeinsamen Ritten: diese 
können vorab mit einem entsprechenden Formular bei 
der Geschäftsstelle angemeldet werden und sind somit 
versichert. Es wurde überlegt in diesem Rahmen evtl.  
eine What´s up-  und Facebook-Gruppe einzurichten.  

 
 

- 

11 

 

 

 

Top 1 b Ehrungen langjähriger Stammtischleiter/VFD Mitglied 

 Für 35 Jahre Stammtischleistung wurde Karl Rücker (Stammtisch 
Rückerhof) mit der goldenen Ehrennadel und einer Urkunde 
ausgezeichnet. 

 - 
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Für 25 Jahre wurde Frau Ruth Hartmann (Rhein-Mosel) und Heinz 
Letschert (Freizeit-Reiter Kaltenengers), mit der silbernen 
Ehrennadel und für 5 Jahre Frau Christiane Pries (Dilligsmühle) 
mit der bronzenen Ehrennadel ausgezeichnet.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Um weitere Punkte aufzuführen kopieren Sie bitte diesen Balken und fügen diesen unter dem letzten Punkt ein. 

 
 


